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Ministra Toro Entregó Antecedentes Sobre Pérdida De Tierras
Mapuche Y Explicó El Rol Histórico Del MBN En El Proceso

“Hemos  puesto  a  disposición  toda  la  información
histórica que se encuentra en nuestro ministerio, como
archivos de plano, archivos de decretos relevantes, y
las  herramientas  tecnológicas  de  la  IDE  Chile,  la
infraestructura  de  datos  espaciales  que  permite
visualizar  la  distinta  información  que  generan  los
organismos  del  Estado  y  que  va  a  permitir  a  esta
comisión tener un diagnóstico más claro de la situación
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territorial,  de  la  pérdida  territorial,  y  así  poder
planificar soluciones para el futuro”, dijo la ministra
al finalizar la exposición realizada en el Palacio de La
Moneda.

En su cuarta sesión oficial realizada en el Palacio de La
Moneda, la Comisión Presidencial por la Paz y el Entendimiento
recibió a la ministra de Bienes Nacionales Javiera Toro.

La instancia presidencial que busca una solución de mediano y
largo plazo a la demanda de tierras del pueblo mapuche y que
está  integrada  por  Francisco  Huenchumilla,  Alfredo  Moreno,
Carmen  Gloria  Aravena,  Sebastián  Naveillán,  Emilia  Nuyado,
Adolfo Millabur, Gloria Callupe y Juan Pablo Leonelli está
escuchando a representantes de órganos de Estado que tienen
antecedentes sobre la problemática de tierras.

En ese marco, la comisión y el secretario ejecutivo de la
instancia, Víctor Ramos, invitaron a exponer a la titular de
Bienes  Nacionales,  quien  detalló  los  mecanismos
institucionales que se han utilizado para reconocer derechos
sobre  tierras  mapuche  y  dio  cuenta  del  rol  histórico  del
ministerio en la pérdida de ellas desde que era el Ministerio
de Tierras y Colonización.

El  Ministerio  de  Bienes  Nacionales  cuenta  con  todos  los
decretos de entrega desde 1960. Pero existe la necesidad de
sistematizar esa información.

“Hemos puesto a disposición toda la información histórica que
se encuentra en nuestro ministerio, como archivos de plano,
archivos  de  decretos  relevantes,  y  las  herramientas
tecnológicas de la IDE Chile, la infraestructura de datos
espaciales que permite visualizar la distinta información que
generan los organismos del Estado y que va a permitir a esta
comisión  también  tener  un  diagnóstico  más  claro  de  la
situación territorial, de la pérdida territorial, y así poder
planificar soluciones para el futuro”, dijo la secretaria de



Estado.

La ministra Toro explicó que hoy uno de los sellos de la
gestión del Ministerio de Bienes es coadyuvar en el proceso de
restitución colectiva de tierras.

La ministra también puso a disposición de los comisionados la
infraestructura de datos geoespaciales que desarrolla la IDE
Chile  a  través  del  cuales  es  posible  mapear  y  cruzar
información  sobre  tierras  mapuche.

Moreno: “Permite trabajar con mayor rapidez”

La presentación de la ministra fue valorada con un aplauso de
los integrantes de la comisión.

“Fue muy interesante porque el Ministerio de Bienes Nacionales
dispone de la información de las tierras, de su disponibilidad
y de los usos que hoy día tienen”, dijo el presidente de la
comisión Alfredo Moreno.

Víctor Ramos, en tanto, relevó que “fue una exposición muy
clara y de gran valor para el análisis que debe hacer la
Comisión. La ministra ha facilitado herramientas que permiten
profundizar  en  la  información  relevante  para  el  tema  de
tierras, que es muy compleja de procesar. Esta exposición sin
duda nos ayudará en ello”.


